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健康第一！辽篮选择雪藏国手
作为八支双外援的球队之一，配

齐一众国手和外援的联赛“领头羊”辽
宁男篮在第二阶段的表现引人瞩目。
出人意料的是，辽宁男篮在对阵北京
首钢的比赛中选择了让郭艾伦、韩德
君和张镇麟三名球员休战，这也直接
导致了球队大比分输给了对手。“球队
还是人员问题，四个主力没上，包括赵
继伟今天打的时间也不长，他是队里
这几个国手里，身体状态相对满足比
赛要求的，但也不敢让他多打。长期封
闭环境，而且一个月没对抗训练，很难
完成高强度比赛对抗，他们精神和身
体都需要时间调整。对于比赛胜负，他
们的健康更是球队未来取得成绩的基
本保障。”辽宁男篮主教练杨鸣说道，
他直言球队目前是全联盟磨合最不好

的一支球队，“我们12月25日才进行了
第一次全员合练，所以大家的状态恢
复都还需要时间。”
诚如杨鸣所言，唯一登场的国手

赵继伟，在京辽大战中仅出场了14分
钟，拿到9分和2次助攻。即便如此，他
同样在社交媒体上感慨自己的身体出
现了一定程度上的疲劳，“腿是真软！
带着老弟充充电，有没有快充？”可以
预见的是，同样的情况也会出现在郭
艾伦、张镇麟等球员身上。值得一提的
是，广东男篮国手赵睿在对阵浙江广
厦的第一节比赛中不慎崴脚，因伤离
场，这与他们疲劳的身体状况不无关
系。“刚隔离完，虽然期间一直保持状
态，但要立马跟上CBA比赛节奏还需
要一段适应时间。”张镇麟说道。

对于辽宁男篮而言，赛季是一场
漫长的马拉松。经过短暂的调整过
后，国手们自然会回归到赛场之中，
“这场比赛还是以锻炼队伍为目的，
包括与大外援的磨合。而且面对北京
队攻防对我们年轻球员也是难得的
学习机会，让每个人意识到跟北京队
这种强队比赛，所有人要竭尽全力。
对我们球队来讲，下一场对北京队的
比赛才是我们真正的较量，我也很期
待这场比赛。”根据赛程安排，辽宁男
篮将于明年1月1日迎来与上届冠军
广东男篮之间的“元旦大战”，随后在
明年1月7日迎来与北京首钢的二番
战。不出意外的话，届时郭艾伦、韩德
君、张镇麟等球员都将悉数上场，力
争完成复仇。

第二阶段鸣哨，
外援回归唱主角

经历一个多月的等待，2021-2022赛季CBA联赛常规赛第二阶段拉开战幕。 随着各
支球队的外援陆续到位，比赛的观赏性和质量都有了一定程度的提升，联赛竞争就此进
入白热化状态。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

时隔504天，林书豪重返CBA赛场
作为2021-2022赛季CBA联赛常

规赛第二阶段的揭幕战，京辽大战
受到了外界的很大关注，而时隔504
天重返CBA赛场的北京首钢外援林
书豪，自然成为了焦点人物。“不知
道怎么好好地表达对CBA的感恩！虽
然我今天前两节不知道我到哪儿，
还是很快乐的圣诞节。球队赢球，可
以健康地打球已经很棒了。”在帮助
球队以99比76战胜辽宁男篮之后，
全场得到23分、4个篮板和6次助攻
的林书豪在自己的社交媒体上写
道。

受到伤病的影响，林书豪错过
了CBA第一阶段的比赛。经过休赛
期的恢复和调整，他在CBA“圣诞大
战”中迎来了自己重返北京首钢的
首秀。正如林书豪自己所说，他在上
半场的比赛中如同梦游，7次出手仅
命中1球，对于比赛的陌生一览无
余。中场休息之后，林书豪逐渐找回

了自己的状态，连续在外线命中三
分，帮助球队进一步扩大场上的分
差。“林书豪有着很强的能力，性格
也非常好，我相信他可以给球队带
来帮助。”在上半场状态不甚理想的
情况下，林书豪在下半场比赛中拿
到了15分，彰显了一名老将自我调
整的能力。“比赛打完后第一感觉就
是很累，我今天打球的时候有很多
想法，很感恩可以回到这里打球，过
去这段时间我遇到的这些情况，可
能很难用文字来表达。能够回到球
场看到球迷，我真的很感动。”
小试牛刀后，林书豪和北京首钢

将继续向更高的目标发起冲击。与上
次效力于北京首钢不同的是，球队在
上个赛季先后引进了李慕豪和范子
铭，补强了内线这一短板。虽然和两名
队员的配合时间不长，但林书豪已经
和他们形成了不错的化学反应。“豪哥
在场上的时候，就是一种心里特别有

底的感觉。”范子铭说道。相较于其他
外援，林书豪可以和本地球员进行直
接沟通，这也让他进一步加快了与球
队的磨合速度。与此同时，据国内媒体
报道，此前一直帮助林书豪恢复身体
状态的中国台北名医罗钧谕将在近期
前往长春赛区，继续为林书豪进行治
疗。
除了林书豪之外，北京首钢的另

一名外援吉布森也完成了自己的联赛
首秀。据了解，北京首钢的第三外援贾
巴里 ·布朗二世已经抵达上海并正在
进行隔离。在已经签下两名外援后卫
的情况下，北京首钢一直想寻找合适
的三、四号位外援，但基于各种原因，
最终还是选择了同为后卫的贾巴里 ·

布朗二世，以备不时之需。据了解，为
了保证北京首钢的外援总薪金在工资
帽之下，林书豪在与球队沟通之后，进
行了一定程度的降薪，年薪只有不到
200万美元。

“老面孔”相继回归，
还是熟悉的“配方”
从第一阶段的七名外援，到第二

阶段的28名外援，在新注册的21名外
援中仅有上海男篮的外援诺阿 ·冯莱
和浙江广厦的贾特罗 ·琼斯是初来乍
到的新人，其他19名球员均是CBA联
赛的“老面孔”，其中就包括天津男篮
的罗切斯特、四川男篮的哈达迪、吉林
男篮的琼斯等外援。

在外援陆续到位之后，CBA联赛
的格局势必会发生不一样的变化。在
接连引进罗切斯特和伯顿的情况下，
天津男篮依靠外援“四节五人次”的优
势，以107比99击败了吉林男篮，两名
外援合计砍下59分、12个篮板和14次
助攻，而吉林男篮的琼斯则拿到了27
分、11个篮板和11次助攻的三双数据。
“外援的到来势必会减少国内球员的
球权，但对于球队自身的实力，包括联
赛的观赏性和竞争性而言肯定是一件
好事。有了外援，这个联赛才是完整
的。”一位外援经纪人说道。
除了罗切斯特和琼斯之外，四川

男篮的哈达迪打满48分钟，拿到14分、
9个篮板和8次助攻，帮助球队以111比
106击败宁波男篮，对方外援斯蒂马克
同样打满全场，拿到了40分和17个篮
板的数据。作为本赛季新加盟的球队，
原塞尔维亚国手斯蒂马克的到来对于
内线存在短板的“副班长”宁波男篮而

言是一个巨大的提升，“他的表现非常
好，带动了全队的进攻，但可能还存在
一些磨合上的问题，可我相信后面比
赛他和全队都会越来越好。”

据统计，目前CBA16支球队仅有
江苏男篮一支球队为全华班作战，有
8支球队以双外援的配置作战，其中
就包括以10胜4负位列联赛第八的山
西男篮。虽然球队在去年夏天接连送
走了富兰克林和任骏威，但山西男篮
先后引进了费尔德和西蒙斯两名强
力外援，帮助球队稳定在积分榜前
列，“费尔德在带动全队方面做得非
常好，能够把大家串联在一起，关键
时刻对机会的把握也非常好。”山西
男篮主教练杨学增对于费尔德本赛
季的表现赞不绝口，凭借着他43分、6
个篮板和11次助攻的表现，山西男篮
以142比131击败了福建男篮，收获第
二阶段开门红，而福建男篮的外援高
登同样有着54分、12个篮板和14次助
攻的高光表现。
在“内援决定上限，外援决定下

限”的情况下，各支球队的外援引进工
作还在陆续进行。据了解，北京北控的
外援兰兹伯格已经在近期解除隔离，
将前往长春赛区与球队会合，而像上
海男篮和北京首钢已经未雨绸缪地进
行了第三外援的引进。


